

« MON CORPS NE
LE SUPPORTE PLUS »

ÉCRIRE
ÇA
LIBÈRE!

AMNISTIE
INTERNATIONALE



Oqba Hashad,
Égypte



Oqba Hashad, Égypte

Oqba Hashad, âgé de 27 ans, étudiait à l'université de la ville de Sadat, au nord-ouest du Caire, en Égypte, lorsque sa vie a basculé le 20 mai 2019. Lors d'une descente apparemment inopinée, des agents de l'Agence de sécurité nationale ont pris d'assaut le dortoir d'Oqba, arrêtant tous les étudiants présents, lui compris. Ils ont tous été remis en liberté au bout de quelques jours, à l'exception d'Oqba. Les agents se sont rendu compte que ce dernier était le frère d'Amr Hashad, militant des droits humains qui avait fui l'Égypte plus tôt dans l'année et qui continuait, depuis l'étranger, à dénoncer les atteintes aux droits fondamentaux commises dans le pays.

Pendant 77 jours, la famille d'Oqba est restée sans nouvelles de lui, craignant pour sa sûreté. Au cours de cette période, Oqba a été torturé, notamment au moyen de décharges électriques sur ses organes génitaux et sur le moignon de sa jambe droite, amputée à la suite d'un accident survenu dans son enfance.

En août 2022, la prothèse de jambe dont Oqba a besoin pour se déplacer sans aide s'est cassée. Pendant 16 mois, les autorités pénitentiaires ont refusé de la remplacer, obligeant Oqba à dépendre d'autres détenus pour les tâches du quotidien. Le 4 janvier 2024, il a enfin reçu une nouvelle prothèse, mais celle-ci ne lui va pas et lui fait mal quand il l'utilise. Les autorités lui refusent également l'accès aux soins dont il a besoin pour son moignon, augmentant ainsi les risques d'infection.

Le 20 février 2024, un juge a ordonné la libération d'Oqba, puisqu'il était maintenu en détention provisoire depuis plus de deux ans, soit la limite autorisée par la loi égyptienne. Pour contourner cette décision, des procureur-e-s ont lancé de nouvelles poursuites contre lui, reposant sur des éléments forgés de toutes pièces, pour justifier son maintien en détention.

Oqba est détenu uniquement à titre de sanction pour le militantisme de son frère en faveur des droits humains. Sans soins médicaux adaptés ni même un lit pour dormir, sa santé psychologique et physique se dégrade sérieusement.

Envoyez des messages de soutien et d'espoir à Oqba.



MODÈLE DE MESSAGE

Oqba, nous ne vous laisserons pas tomber.
Gardez le moral !

PUBLIEZ VOTRE MESSAGE SUR LES RÉSEAUX SOCIAUX ET IDENTIFIEZ :

INSTAGRAM : @amnistie_canadafr
TWITTER / X : @AmnistieCA
FACEBOOK : @AmnistieCA
METS-LIÉS : #FreeOqba, #W4R24

MONTREZ À OQBA ET SA FAMILLE QU'ILS NE SONT PAS SEULS

Montrez votre soutien à Oqba et à sa famille, partagez vos messages d'espoir.

ADRESSE :
Amnesty International –
Bureau régional de Tunis
24, avenue de la Livre
Les Berges du Lac 2
1053 Tunis
Tunisie
TWITTER / X : @FreeOqba
METS-LIÉS : #FreeOqba, #W4R24